

<http://connuestraamerica.blogspot.com/>

“Trincheras de ideas valen más que trincheras de piedras” – JOSÉ MARTÍ

Una publicación electrónica de la Asociación por la Unidad de Nuestra América (AUNA-Costa Rica)

En esta edición encontrarán la siguiente selección de artículos:

La “buena” y la “mala” izquierda en América Latina

Rafael Cuevas Molina/Presidente AUNA-Costa Rica

rafaelcuevasmolina@hotmail.com

Independientemente del nivel de radicalidad que tengan los cambios que se están llevando a cabo en cada uno de los países latinoamericanos, existen percepciones comunes que los han llevado a adelantar iniciativas históricas, que deben asociarse con la desiderata de encontrar caminos inéditos para construir sociedades más justas.

<http://connuestraamerica.blogspot.com/2011/04/la-buena-y-la-mala-izquierda-en-america.html>

Impudicias de la derecha peruana

Abner Barrera Rivera / AUNA-Costa Rica

Luego del triunfo electoral el 10 de abril de Ollanta Humala candidato de Gana Perú, la prensa oligárquica de Lima ha empezado a derrochar en sus columnas mucho resentimiento y odio contra el pueblo peruano, tildándolo de ignorante, tonto y anti moderno, por haber votado por el candidato nacionalista quien está acuerpado por importantes movimientos sociales y políticos de la izquierda peruana.

<http://connuestraamerica.blogspot.com/2011/04/impudicias-de-la-derecha-peruana.html>

Artículo relacionado: “Perú, en las puertas de un viraje geopolítico”, de Raúl Zibechi

Honduras, Panamá y el control de Centroamérica

Andrés Mora Ramírez / AUNA-Costa Rica

En medio de un clima de opinión pública marcado por el temor a la violencia social (consecuencia de la violencia material y simbólica del sistema económico) y saturado por el discurso de la *guerra contra el narcotráfico*, que casi todos los gobiernos de la región asumen como programa político, dos anuncios recientes han confirmado la vital importancia que mantienen Honduras y Panamá en el posicionamiento y proyección de los llamados *intereses norteamericanos* en Centroamérica y el Caribe.

<http://connuestraamerica.blogspot.com/2011/04/honduras-panama-y-el-control-de.html>

La expansión del narcotráfico a Guatemala

Carlos Figueroa Ibarra / Especial para Con Nuestra América

Desde Puebla, México

La autocomplaciente interpretación del gobierno mexicano con respecto a la expansión del narcotráfico hacia Centroamérica, se viene a los suelos cuando se observa que no han sido los cárteles más golpeados los que se encuentran ya en Guatemala. ¿Acaso Guatemala será la continuación de la guerra entre cárteles que ha ensangrentado a México?

<http://connuestraamerica.blogspot.com/2011/04/la-expansion-del-narcotrafico-guatemala.html>

Nota sobre el papel de la cultura en el debate sobre la sostenibilidad del desarrollo

**Guillermo Castro Herrera / Especial para Con Nuestra América
Desde Ciudad de Panamá**

Para el ambientalismo latinoamericano, tan vinculado en su desarrollo a la relación entre deterioro social y degradación ambiental característica de nuestra región, la manera más efectiva de fomentar la riqueza natural consiste en fomentar la de las relaciones sociales de cooperación solidaria. La utilidad de este principio abstracto, sin embargo, depende de nuestra capacidad para ejercerlo en acuerdo con la circunstancia histórica que genera la crisis ambiental que nos aqueja.

<http://connuestraamerica.blogspot.com/2011/04/nota-sobre-el-papel-de-la-cultura-en-el.html>

Cuba: Un Congreso de la Nación

Ángel Guerra Cabrera / LA JIRIBILLA (Cuba)

El Informe y las Conclusiones del Congreso del Partido Comunista presentados por Raúl Castro, así como los Lineamientos de la reforma económica, son documentos de gran interés para quienes luchan por alternativas a la suicida y devastadora globalización neoliberal.

<http://connuestraamerica.blogspot.com/2011/04/cuba-un-congreso-de-la-nacion.html>

Coordenadas históricas del intervencionismo de EE.UU en México

Gilberto López y Rivas / LA JORNADA (México)

La larga frontera común ha dado pie a considerar a nuestro país como un caso paradigmático del ya secular intervencionismo estadounidense en el mundo entero.

<http://connuestraamerica.blogspot.com/2011/04/coordenadas-historicas-del.html>

Nicaragua: Victoria del FSLN hará posible profundizar los cambios

Charla de William Grigsby al colectivo de Revista Envío / CEPRID

Aquí no ha habido un cambio estructural del país. Lo que ha habido es un gobierno que ha cambiado las prioridades del Estado, colocando en primer lugar el ayudar a salir de la extrema pobreza a un segmento de la población y el promover políticas que ayuden a elevar el nivel de vida de toda la población.

<http://connuestraamerica.blogspot.com/2011/04/nicaragua-victoria-del-fsln-hara.html>

Venezuela: La oposición en su laberinto

Aram Aharonian / ALAI

Quizá uno de los problemas graves de este gobierno es que ha carecido de interlocutores válidos, confiables. Y, lamentablemente, hasta ahora esta oposición no ha demostrado que pueda llegar a serlo, sobre todo por la gran frustración que hasta ahora ha sido su actuación en la Asamblea Nacional y porque mientras recitan democracia, algunos grupos entienden guarimbas y desestabilización.

<http://connuestraamerica.blogspot.com/2011/04/venezuela-la-oposicion-en-su-laberinto.html>

Un poco de dignidad

Juan J. Paz y Miño Cepeda / El Telégrafo (Ecuador)

Hoy, cuando en varios países de América Latina han triunfado gobiernos que incluso son herederos de los “viejos” principios tercermundistas, pero que revalorizan la dignidad, la soberanía, la independencia, la libertad y la construcción de sociedades distintas, aparecen, como ocurre en Ecuador, ex presidentes de la república, antiguos políticos y otros nuevos, que atacan la diplomacia soberana del Estado ecuatoriano, se colocan de lado de los intereses extranjeros y critican que el país asuma una posición que privilegia la dignidad de la nación.

<http://connuestraamerica.blogspot.com/2011/04/un-poco-de-dignidad.html>

La derecha y su fábrica de mentir

Atilio Borón / www.atilioboron.com

La llegada a Argentina de un contingente organizado y financiado por poderosos “tanques de pensamiento” de la derecha radical como la Sociedad Mount Pelerin, el Insituto Cato, la Fundación Heritage y el Fondo Nacional para la Democracia (NED, por su sigla en inglés) con estrechas vinculaciones con los servicios de

inteligencia de Estados Unidos, demuestra la agresiva internacionalización de la derecha y la importancia que le conceden a la "reconquista" de este continente.

<http://connuestraamerica.blogspot.com/2011/04/la-derecha-y-su-fabrica-de-mentir.html>

José Mujica: "Yo no miro atrás, pero no puedo imponer a los ciudadanos mi manera de ser"

Soledad Gallego Díaz/ El País (España)

"Tenemos una concepción socialista del hombre. Pero pienso que no es posible construir el socialismo con sociedades de semianalfabetos", afirma el presidente de Uruguay, en esta entrevista con el diario español El País.

<http://connuestraamerica.blogspot.com/2011/04/tenemos-una-concepcion-socialista-del.html>

Se agradece la divulgación de nuestro proyecto de comunicación y el reenvío de este resumen.

Los textos completos pueden leerse en la siguiente dirección:

<http://connuestraamerica.blogspot.com>

¡Saludos desde Costa Rica!

--

Con Nuestra América es una publicación electrónica de la Asociación por la Unidad de Nuestra América (AUNA-Costa Rica).